

# 八戸市おためしサテライトオフィスレポート

株式会社 3rdcompass

COO

山舘隼人

実施日 2021年11月10日～2021年11月11日

1. 八戸市おためしサテライトオフィス参加の経緯
2. 事務局、八戸市職員の皆様の受け入れ体制
3. 地域企業の皆様との交流
4. 生産者様との交流
5. リージャス八戸センターでの実務体験
6. 地元 IT 企業との交流会
7. 八戸市おためしサテライトオフィスに参加して

## 1. 八戸市おためしサテライトオフィス参加の経緯

弊社は、日本各地の魅力ある食材を独自配送でお届けする産地直送サービス「エドノイチ (<https://edono1.com/>)」を運営しています。2021年4月1日、「本当の八戸を楽しもう」をコンセプトに八戸の空気感や食材の鮮度をそのまま伝える八戸オンラインアンテナショップ「かさ舞 (<https://kasamai.edono1.com/>)」をオープン。

八戸地域の情報発信を強化しているタイミングで、偶然にも八戸市役所が「おためしサテライトオフィス誘致事業」という企画を実施しているとの情報を発見。

八戸市での人材登用、サテライトオフィス、物流拠点の設置の検討はもちろん、八戸の食、人、文化などの理解をより深め、情報発信したいと考え、今回のおためしサテライトオフィスに応募致しました。

## 2. 事務局、八戸市職員の皆様の受け入れ体制

初めて八戸市を訪れる社員もおりましたが、初日に事務局や八戸市職員の皆様に市の概要やおためしサテライトオフィス事業を説明いただいたことで、今回の取り組みの趣旨はもちろん、八戸市の風土や文化への理解も深まりました。

当初はガイダンスだけの予定でしたが、「かさ舞」の課題である“八戸の魅力をどう全国のユーザーに届けるか”というところまで踏み込んだ議論をさせていただきました。八戸の日常の中にも魅力的なコンテンツはいくつもあり、特に「館鼻岸壁朝市」は、毎週日曜日、約800mの距離に300以上の店が並ぶ大規模な市場。八戸の皆様にとっては生活の一部かと思いますが、その枠にとどまらない魅力を感じました。



### 3. 地域企業の皆様との交流

事前のオンラインミーティングで「八戸を一緒に盛り上げていける方を紹介してほしい！」とお伝えしたところ、地域の方々とお会いすることもできました。事務局や市の職員にも同行していただき、3者で意見交換がすることが出来、とても有意義な時間となりました。

<ご紹介頂いた皆様>

- ・株式会社金入 デザイナー 岩井 様 (<http://www.kaneiri.co.jp/shop/>)
- ・階上町産業振興課 様 (<http://www.town.hashikami.lg.jp/>)

### 4. 生産者様との交流

- ・株式会社北三陸ファクトリー 様 (<https://kitasanrikufactory.co.jp/>)

北三陸エリアで「ウニ牧場」と呼ばれる飼育エリアでウニを育てている生産者。農林水産大臣賞も受賞したウニバターはメディアで取り上げられることも多く、リピーターも多い逸品。

オフィスはもちろん、飼育現場や出荷場所に至るまでとてもきれいで清潔感があり、ウニや商品にかけるこだわりや愛情を実感いたしました。



・八戸みなと漁業協同組合 様 (<https://minatotto.com/>)

「かさ舞」に大きく貢献いただいている八戸みなと漁業協同組合が営んでいる「浜市場みなとっと」を訪問。八戸市の魅力たっぷりの食材や、今朝水揚げされたばかりのお魚が並ぶ店内は見どころが多く、「かさ舞」のHP作成を担当した弊社外国人エンジニアは、初めて見る現場に感銘を受け、HPリニューアルに向けた写真を多く撮影しておりました。

また、現地の訪れたことで販売スタッフの方ともざっくばらんな情報交換を行うことが出来ました。おすすめの食材、食べ方などを伺えたことでブログやSNSでの発信にも繋がり、改めて現地に行く大切さを実感いたしました。



・八戸酒造 様 (<https://mutsu8000.com/>)

「かさ舞」の人気商品の陸奥八仙を製造する八戸酒造。駒井専務取締役や八戸酒造のスタッフの方から酒造りの現場や酒蔵を丁寧に説明していただき、1740年から続く伝統の重みを感じました。

伝統を重んじながらも、平均30歳という若い職人の皆様が新商品開発を行うなど、新しい取り組みを積極的に行っており、時代に合わせた対応をしていることが、これだけの伝統となっていることを実感いたしました。



## 5. リージャス八戸センターでの実務体験

今回のおためしサテライトオフィス事業ではリージャス八戸センターのラウンジを活用させていただきました。八戸市中心街に位置しており、ホテルからも近いため、移動は楽でした。またラウンジが広く、快適に過ごすことができたため、東京のオフィスに不在であった期間でも不自由なく業務を進めることができました。スタッフの方もとても親切で、官民間問わずに歓迎していただいているような気分で過ごせました。



## 6. 地元 IT 企業との交流会

- ・株式会社アイティコワーク
- ・NPO 法人あおり IT 活用サポートセンター
- ・八戸市

八戸市の魅力や八戸市の現場に密着した「かさ舞」にしていくために、「陸奥八仙」を片手に熱く意見交換をさせていただきました。

地元で生まれ育った方たちだからこそ紹介できる「陸奥八仙」の魅力や、首都圏に PR したい種差海岸や八戸三社大祭など多くの名所や文化などの話を聞きながら、おいしい地元食材を頂けたのは最高の体験でした。東京に戻ってからもメールや SNS などでのやり取りも続き、ますます八戸との距離が近くなったような気がしています。



## 7. 八戸市おためしサテライトオフィスに参加して

今回、多くの八戸市のみなさまにご協力いただいたことを感謝申し上げます。

コロナ禍で急速に進んだりリモートワークの影響で、場所を選ばず仕事や打ち合わせができる環境となりました。ですが今回の視察を通して、改めて現場を訪れる大事さを実感いたしました。今回お会いさせていただいた皆様全員が地域に誇りを持っており、生き生きとお話をしていただく姿がとても印象的でした。

働く場所を選ばない時代。首都圏に集中するのではなく、八戸市のような人や食に恵まれた地域で生活することは、新しいスタンダードになるのではと感じました。

コロナ禍でしたが、快く受け入れてくださった事務局と八戸市役所の皆様に改めてお礼を申し上げます。

